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5_B0_E5_87_BA_c71_581788.htm “人过中年，经历了很多生

活的曲折变化，打起球来更是别有一番滋味在心头。作为职

业经理人，本身工作并不轻松，有了高尔夫这个朋友，生活

更充实、更丰富。对于我而言，意义更非寻常，没有高尔夫

就没有我这个高尔夫画家。”高尔夫画家李小鉴如是说道。(

引言) 没有高尔夫，就没有我这个高尔夫画家 职业经理人与

画家，看似毫不相关的两种职业，却都属于一个人高尔夫画

家李小鉴。早年的职业是警察，长期在民航系统工作；曾任

职广告公司、开发公司等多家企业的总经理，而今任中国某

航空物流公司的董事、总经理。作为一个优秀的职业经理人

，和高尔夫的结缘还有那么一段插曲。 李小鉴回忆道：“第

一次下场距今应该有差不多十年了，其间因为腰有些不适，

对高尔夫了解也不够，认为打球的人少，球场不够热闹就没

有坚持下来。三年前，女儿去新加坡读书，我有一次去看她

，就住在朋友家。这位朋友是一个满世界打球的高尔夫谜，

我请他到青岛来玩，他就说：‘你不打球，青岛没有什么好

玩的。’这一说才让我又下决心重新打球，当时就在新加坡

买了一套杆背回来。” 和高尔夫擦出火花之后，从此一发不

可收，才有了后来无数次的球场亲历，然后和高尔夫绘画结

缘，应了李小鉴说的：没有高尔夫，就没有我这个高尔夫画

家。 原始人画画，EMBA出身的画家 李小鉴不是美院科班出

身，取得如今的成就，让人不得不佩服，甚至有球友大赞

：EMBA出身的画家，恐怕他是古往今来第一人。 说道高尔



夫绘画，李小鉴提到了他的一个老朋友：国家美术最高奖中

国第十届全国美展的金奖得主，青岛大学美术学院的院长王

绍波。 “打球以后，我发现球场这么美妙的一个地方，居然

没有画家来表现。会所里挂的要么是以讹传讹艺术水平不高

的商品画，要么就是球场的照片。那时我就和这位朋友交流

：为什么不能画画球场呢？我就鼓励王院长画，他先是推脱

，后来我给他讲球场，请他去看球场，甚至去他的画室里当

模特。”李小鉴最终打动了王院长作了两幅以高尔夫为题材

的水彩画。作为中国水彩画的大腕，老友在绘画技巧上运用

得如火纯金，但是，还是感觉在表现高尔夫内容上还有那么

一点点不足。不得已，他自己拿起了油画笔，于是自己成为

了高尔夫画家。 “我比一般人幸运，一拿起画笔就找到了自

己的定位和一生努力的方向。” 对于画画，李小鉴有个说法

叫“原始人画画”。他认为，绘画不是建立在美院的技术之

上，它是建立在生活之上，建立在感情之上，建立在自信之

上。画家们没有体验过高尔夫生活，怎么能够创作好的画？

自然需要先打打高尔夫，体会个中滋味，才能创作出优秀的

作品。 雅俗共赏，高尔夫绘画的追求 “雅俗共赏”是李小鉴

在高尔夫绘画上的追求，当然这不是一般意义上的高雅和粗

俗。他解释道：“雅”是指高尔夫绘画要符合高尔夫运动的

规律，让打球的人和懂球的人看出其中的门道，体会到球场

的乐趣和玄机；“俗”是指要让不懂高尔夫的人能感受到球

场之美，进而喜欢这项运动。 高尔夫油画兴起了，收藏者也

随之增多，更有甚者对此进行投资。李小鉴表示，疯狂的艺

术品市场，对于艺术事业的健康发展是一个巨大的考验。艺

术品价格与价值之间的巨大差别，使我们往往会将两者混淆



，这对于画家，对于收藏者都是挑战。 好的艺术品由于它的

稀缺性和不可再生一定会随着时间的流逝而愈发珍贵，升值

是自然而然的，但是艺术品的变现要有相应的渠道和时间，

对此要有清醒地认识，切不可盲目。 “真正优秀的绘画作品

，绝对不是生活的简单再现。高尔夫绘画如果停留在对球场

的再现上，那她就没有生命力和感染力了。”一席话引人深

思。 一个新天地，一幅画就是一次探险 谈及高尔夫带来的收

获和改变，李小鉴另有一番独特的感悟：高尔夫运动是一个

充满情趣，充满互动甚至哲理的活动。球手与球场，球手与

球杆、球友之间，充满了变数。球场本身设计也是千姿百态

，充分显示了人与人之间，人与自然的斗争又和谐的微妙关

系。 “高尔夫可以说彻底改变了我的人生。创造一个全新的

领域和绘画主题并进行深入的理论探索，这是一个没有人做

过的事情。对我来讲，高尔夫给了我一个新天地，通过它来

体验人生的乐趣和快意，意义非凡。” 像高尔夫绘画这样把

体育和艺术、人与自然完美融合的事物，弥足珍贵。高尔夫

运动作为中国当下一种时尚的符号，方兴未艾。高尔夫绘画

对于当今的中国人来讲，让人感到既熟悉又陌生。这种距离

感决定了它一出现，就吸引了众人的目光。如李小鉴说的，

一幅画就是一次探险，相信，随着高尔夫运动的日趋普及，

一定会有更多的人喜欢它、研究它、收藏它。 简介：李小鉴 

高尔夫画家 高尔夫绘画艺术的积极倡导者和实践者，创作的

高尔夫题材的绘画作品深受高尔夫爱好者的喜爱，是目前最

受国内高尔夫专业媒体关注的画家之一。轻轻一点，好资料
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